Attac München

Protokoll des Januar-Plenums 02.01.2012 in EineWeltHaus um 19:00

Anwesend: mit wechselnder Besetzung ca. 22 Menschen

Protokollführer: Bernhard

Tagesordnung:

TOP 1:Schwerpunkt aus Anlass des Jahreswechsels: Rückschau / Vorschau

TOP 2:Infos zur Winterschule (die am 13.-15. Januar stattfinden wird)

TOP 3:Positionspapier von Attac-M. zur Siko. Abstimmung über zwei Varianten: Entwurf Bernd und Entwurf Jochen. Beide Entwürfe und eine Gegenüberstellung der unterschiedlichen Textteile.

TOP 4:Bündnis-Aufruf zur Siko: Eventuell Abstimmung darüber, ob dieser von Attac-M. unterschrieben werden soll.

TOP 5: Termine

TOP 1:

Schwerpunkt aus Anlass des Jahreswechsels: Rückschau / Vorschau

Begonnen haben wir mit einem Sektumtrunk zum Jahreswechsel.

"Lichtblick"

Was waren die Lichtblicke des letzten Jahres: einige Stimmen dazu: z.B. Ägypten, Abschaltungen bei Atomenergie, Veranstaltung mit Schweickard und Kongresse, Zusammenarbeit bei Tollwood-Stand im Sommer, Veranstaltung Otto Teufel über Rentensystem, Veranstaltungen zu Schumacher-Jubiläum, Äusserung Leonardo Boff "Finale Krise", einsickern von unser Ökonomiekritik in die Mittelschicht, siehe FAZ, …

Vom Plenums-Vorbereitungs-Team wurden zwei Plakate entworfen:

Plakat THE BEST OF 2011

Für Dich die schönsten Ergebnisse, Erfolge Höhepunkte und

Plakat NOCH BESSER IN 2012

Wie könnten wir unsere Zusammenarbeit und Ergebnisse verbessern?

Plakat THE BEST OF 2011

Für Dich die schönsten Ergebnisse, Erfolge Höhepunkte

Eintragungen der Teilnehmerinnen:

Winterschule, BankenTango

Keine ätzenden Geschäftsordnungsdiskussionen

Internationale Sommerakademie in Freiburg

Samba gegen den Krieg, Zusammenarbeit im AK AfT

Neue Leute

gute Medienpräsenz

Immer mehr Leute wissen was ATTAC ist

Tollwood-Stand hat gut "gefunzt"

Wachsende Kraft

ATTAC hat 10 Jahre durchgehalten

Weitgehend konstruktiver und solidarischer Umgang miteinander

ATTAC bietet ein Umfeld für tolle Gedanken

Tollwood Zelt Auftritt Chor mit Bankentango

Palaver soweit O.K. und gut besucht

Erfolgreicher Stand am Stachus mit Okkupy

Infostand am 1. Mai

Tollwood Chor

Veranstaltung David Schweickart

Diskussion über Thema "Best of 2011":

Es wurde das Bedürfnis nach Diskussionspartnern von der politischen

"Gegenseite" (z.B. Banker, FDP, IFO-Institut) geäußert.

In Pro-Kontra-Diskussionen könnte unsere Argumentationsfähigkeit geschult werden.

Weitere Vorschläge waren Rollenspiele, Diskussionsspiele und

Argumentationshandbücher. Es wurde jedoch nichts beschlossen.

Plakat NOCH BESSER IN 2012

Wie könnten wir unsere Zusammenarbeit und Ergebnisse verbessern?

Eintragungen der Teilnehmerinnen:

Mehr "Personal", Mitmacher z.B. für Bankenwechsel

mehr Musisches und Kommunikatives in unsren Treffen

mehr gemeinschaftliche Aktionen

weniger Reden, mehr machen

Ein AK Sicherheitskonferenz – Frieden

Diskussions-Skills (Fähigkeiten) haben

ATTAC - Erfolge außerhalb ATTAC bekannter machen

Rollenspiel, Fishbowl

Fixierung der Argumente

AK Gesellschaftliche Alternativen wiederbeleben, Themen GWÖ, Econ. Democracy Aktivenverteiler, Liste reihum, Mehr Bereitschaft, verbindlich organisatorische

Aufgaben etc. zu übernehmen

mehr Austausch mit anders Denkenden, kontroverse Diskussion

mal anerkennen, dass Andere auch recht haben. Würde manche Diskussion effizienter machen

Neumitglieder für Palaver-Orga-Team wäre hilfreich (Achim entlasten)

Diskussion über Thema "Noch besser in 2012"

Vorgeschlagen wurde eine Trennung von Plenum mit Beschlussfunktion und Plenum zur allgemeinen Kontaktpflege.

Möglich wäre zeitliche Trennung an einem Abend oder zwei unterschiedliche Termine. Zweck wäre, neuen Interessierten die manchmal recht anstrengende Beschlussfindung zu ersparen, wenn sie nicht bewusst daran teilnehmen wollen. Weiterhin gab es den Vorschlag, Namensschilder für die Teilnehmer zur Verfügung zu stellen (Klebeband, Stift).

Vorgeschlagen wurde ein AK ökonomische Alternativen der sich mit den möglichen Alternativen beschäftigt. In der Diskussion kam jedoch der Einwand, dass der AK Grundlagen dies schon seit Jahren thematisiert. Beschlossen wurde dazu jedoch nichts.

TOP 2:

Infos zur Winterschule (die am 14.-15. Januar stattfinden wird)

Raul stellt das Programm der Winterschule kurz vor und in der folgenden Diskussion werden verschiedene organisatorische Punkte geklärt.

"Für die Vorbereitung des Materials am Freitag, 13., 19 Uhr (Treffpunkt: Weltwirtschaft, dann Foyer 1. Stock) haben sich gemeldet: Bernhard, Andrea Behm, Anna, Renate. Für den Auftakt am Samstag, 9 Uhr, mit Anmeldung, haben sich eingetragen: Ana, Ana Luisa, Andrea Schönberger, Sue, Andrea Behm, Bernd, Achim. Rita.

Es wurde dazu gebeten, dass sich alle an der Werbung und Verteilung von Info-Blättern beteiligen. Es liegt am Eingang des EineWeltHauses (links) ein Stapel, aus dem sich jede/r welche zum Verteilen holen kann."

TOP 3:Positionspapier von Attac-M. zur Siko. Abstimmung über zwei Varianten: Entwurf Bernd und Entwurf Jochen. Beide Entwürfe und eine Gegenüberstellung der unterschiedlichen Textteile.

In einer kurzen Diskussion wurde im Konsens beschlossen, dass im Text auf jeden Fall die Zahlen herausgenommen werden sollen.

Nach der Diskussion wurde über die Vorschläge einzeln abgestimmt:

Anwesend: 21 Menschen, jedoch haben sich nicht alle Anwesenden an der Abstimmung beteiligt.

Abstimmung über die Variante BERND: 8 x Ja; 4 x Enthaltung, 2 x Nein, kein Veto Abstimmung über die Variante JOCHEN:8 x Ja, 6 x Enthaltung, 3 x Nein, kein Veto

Aufgrund der Patt-Situation wurde unter der Fragestellung "Für welchen Textvorschlag stimmst Du?" beide Vorschläge direkt gegenübergestellt: Für Variante BERND: 6 Stimmen Für Variante JOCHEN 7 Stimmen

Beschluss: Jochens Textvariante wird verwendet.

Beschluss: Jochen wird eine druckreife Version erstellen, diese soll gedruckt und auf der Demonstration am 04.02.2012 verteilt werden.

TOP 4:Bündnis-Aufruf zur Siko: Eventuell Abstimmung darüber, ob dieser von Attac-M. unterschrieben werden soll.

In einem Meinungsbild wurde zuerst über die Frage, ob eine weitere Diskussion zu diesem Thema mehrheitlich gewünscht wird, abgestimmt:

Anwesend: 20 Menschen, jedoch haben sich nicht alle Anwesenden an der Abstimmung beteiligt.

Abstimmungsergebnis: 3 x JA, 11 x NEIN, 2 x ENTH, kein Veto

Ohne vorbereitende Diskussion wurde dann über die Fragestellung "Wollen wir den Aufruf des Bündnisses gegen die Sicherheitskonferenz als ATTAC-München unterschreiben und damit offiziell unterstützen?" abgestimmt.

Anwesend 20 Menschen, auch hier haben sich nicht alle Anwesenden an der Abstimmung beteiligt.

Abstimmungsergebnis unter Verwendung der farbigen Kartenabstufung: 3 x JaJa (Grün) 3 x Ja (Blau), 3 x Enthaltung (weiss), 6 x Nein (rosa) 4 x Veto (rot)

Damit ist eine Unterzeichnung des Aufrufs 2012 des Bündnisses gegen die Sicherheitskonferenz vom Plenum von ATTAC-München abgelehnt.

TOP 5: Termine

13.01.2012 19:00 Uhr Vorbereitung der Räumlichkeiten für die Winterschule

14. und 15.01.2012:

Winterschule von ATTAC München im EWH, siehe gesondertes Merkblatt

... und am Sonntag gleichzeitig, für die die nicht zur Winterschule wollen: Echte Demokratie Jetzt! – München:

SONNTAG, 15. Januar / 12 Uhr - DEMO Marienplatz

"Eine andere Welt ist möglich. Eine mögliche Welt ist anders". Unter diesem Motto startet die Initiative "Echte Demokratie jetzt! München" in das Neue Jahr und veranstaltet am 15. Januar eine Kundgebung mit offenem Bürgermikrofon am Marienplatz.

26.01.2012

im EWH: Kontroverse Diskussionsveranstaltung über ein aktuelles, kurzfristig festgelegtes Thema. Veranstaltung soll Auftakt für eine Veranstaltungsreihe sein, in der über ein aktuelles Thema unter den Teilnehmern austausch stattfinden kann. Ort: EineWeltHaus im Keller, Kontakt: Renate

04.02.2012: Grossdemo des Bündnisses gegen die Sicherheitskonferenz 13:00 Uhr am Marienplatz.

Ende der Versammlung ca. 22:30 Uhr